

PRIS DE L'ABONNEMENT
Edition Quotidienne.
Un An 6 Mois 3 Mois 1 Mois
POUR LES ETATS-UNIS \$12.00 \$7.00 \$4.00 \$1.00
POUR L'ETRANGER \$15.00 \$9.00 \$5.00 \$1.50
Les abonnements se paient à l'avance.

Le Numéro



Cinq Sous

PRIS DE L'ABONNEMENT
Edition Hebdomadaire.
Un An 6 Mois 3 Mois 1 Mois
POUR LES ETATS-UNIS \$12.00 \$7.00 \$4.00 \$1.00
POUR L'ETRANGER \$15.00 \$9.00 \$5.00 \$1.50
Les abonnements se paient à l'avance.

L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE, LITTÉRATURE.

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS.

1er Septembre 1827.

NOUVELLE-ORLEANS, SAMEDI, 4 JANVIER 1908

81ème Année.

Les grands cardinaux français

La magnifique cérémonie qu'est un Consistoire public s'est déroulée ces jours derniers à Rome. Dans la grande salle des Bénédictionnaires, suivant la coutume, une très nombreuse assistance, où l'on remarquait le corps diplomatique au complet—sauf les représentants de la France—le patriciat romain, l'ordre de Malte, et beaucoup d'invités français, attendent le Pape, qui est arrivé processionnellement précédé de la garde noble et de la garde suisse. Les rites majestueux pour les nouveaux princes de l'Eglise NN. SS. Gaspari, Rinaldi, Luciani, Andrieu, Aguirre y Garcia et de Lodi, l'obédience, le serment, le baisement de main, l'imposition du chapeau rouge, l'accablée de paix, la grande bénédiction ont eu lieu ensuite. Puis le Souverain Pontife s'est retiré, accompagné de tous les cardinaux dans la salle du Consistoire, où s'est tenu un nouveau Consistoire secret, pour la préconisation de plusieurs évêques et l'assignation aux nouveaux cardinaux de leurs titres presbytéraux.

Puy, il déploya dans son diocèse une charité inéprouvée, qu'il continua d'exercer à Lyon lorsqu'il en fut nommé archevêque en 1839. Mgr de Bonald a été, et c'est l'un de ses plus beaux titres de gloire, l'évêque charitable par excellence. Aussi, lorsqu'il mourut, le 25 février 1870, les pauvres qu'il avait tant aimés, lui firent un cortège triomphal, bien plus émouvant que toutes les pompes dont furent entourés ses obsèques.

Deux évêques français, dans ce Consistoire, ont reçu le chapeau, l'archevêque de Reims, Mgr Luchon, et l'évêque de Marseille, Mgr Andrieu. Leurs noms s'ajoutent à la longue liste des princes de l'Eglise de nationalité française, où l'on trouve tant d'hommes illustres par leurs talents autant que par leurs vertus. Sans remonter plus haut que le siècle qui vient de s'écouler, combien nombreux sont les prélats éminents, revêtus de la pourpre, qui ont été l'honneur à la fois de la France et de l'Eglise!

Le prélat le plus connu et le plus célèbre de l'épiscopat de France, sous le second Empire, a été sans contredit le cardinal de Bonnechose. Il était avocat général à Besançon, en 1829, lorsque la pensée se présenta à lui, comme il l'écrivit dans ses mémoires, de tout quitter pour servir Dieu dans l'Eglise. Nommé, en 1847, évêque de Carcassonne, où il se dévoua corps et âme au service de ses paroissiens pendant l'épidémie de choléra, archevêque de Rouen en 1855, cardinal en 1864, il se montra durant toute sa longue carrière épiscopale l'indéfectible défenseur des droits de la papauté. Il obtint, en 1871, de Bismarck et du roi Guillaume, la remise des contributions écrasantes imposées par le vainqueur à la ville de Rouen. Il a joué au Concile du Vatican un rôle des plus importants.

ce vocable trop civilisé—à rendu l'âme dans la réserve indienne de l'Etat de Washington. Il mena, contre les Américains, une campagne mémorable sur la rivière du Serpent et dans l'Orégon, et fut finalement vaincu par le général Miles à Yellowstone. Ames de Gustave Aymard et de Fenimore Cooper, n'allez-vous pas tressaillir?

LORD KELVIN.

Un des plus illustres savants de notre temps, lord Kelvin (sir William Thomson), est mort dernièrement dans sa résidence d'Ayrshire, à Netherhall Larga (Ecosse), l'Abeille Pa annoncé dans ses dépêches.

Né à Belfast (Irlande), en 1824, d'une famille de fermiers, lord Kelvin avait reçu sa première éducation à Glasgow, en Ecosse, et l'avait complétée à l'université de Cambridge. Dès 1846, un an après avoir reçu ses grades universitaires, il prenait la chaire de philosophie naturelle à l'université de Glasgow qu'il a occupée jusqu'en 1893. Il était chancelier de cette université depuis 1894.

Lord Kelvin se consacra à l'étude des mathématiques et de la physique, particulièrement dans le domaine de l'électricité et du magnétisme, et depuis un demi-siècle la science et l'industrie lui sont redevables d'une série d'inventions et d'expériences qui constituent une des plus glorieuses contributions au progrès scientifique de l'humanité contemporaine.

En 1855, lord Kelvin, qui n'était alors que le professeur Thomson, appela déjà l'attention par ses conférences et ses expériences sur les propriétés électro-dynamiques des métaux. Il concevait d'ingénieux instruments applicables à l'étude de l'électricité atmosphérique, un compas de mer très perfectionné, des électromètres qui rendirent les plus grands services à l'observatoire de Kew, des machines pour prédire le niveau des marées, un condensateur à air, etc.

Il fut aussi l'inventeur d'un miroir galvanométrique et d'un appareil de sondage sans marin permettant de sonder jusqu'à 100 brasses de profondeur sans ralentir la vitesse du navire.

C'est surtout dans la télégraphie sous-marine que ses travaux lui acquirent la plus grande renommée.

Choiisi comme ingénieur électricien pour la pose du câble atlantique français (Pouyer-Quartier) en 1860, il recevait à l'achèvement de cette grande entreprise, en 1869, le titre de baron et celui de citoyen de Glasgow.

L'accroissement de la flotte allemande.

Le colonel Gaedke écrit en substance dans le "Berliner Tageblatt": "D'après le projet de gouvernement, nous aurons en 1915 15 cuirassés de 19,500 tonnes vieux de huit ans au plus, 10 de 13,200 tonnes vieux de treize ans, et 10 de 11,000 à 11,800 tonnes vieux de dix-neuf ans au plus; en outre, 7 croiseurs cuirassés de 18,500 tonnes vieux de sept ans. De plus, le gouvernement a laissé entendre qu'en 1912 un nouveau programme sera présenté. Le Reichstag et les partis de la majorité semblent en approuver l'idée. Il consisterait à mettre tous les ans quatre cuirassés sur chantier. Que l'on multiplie ce nombre par le chiffre de vingt années de service actif que chaque navire devra seulement fournir, et cette opération si simple nous montrera que nous ne serons guère en retard sur l'Angleterre. Ce projet ne suffit cependant pas à la Ligue navale. Elle veut annuellement cinq ou six nouveaux cuirassés. Elle ne tient aucun compte de la question pécuniaire et encore moins de la provocation que nos voisins verraient dans ces armements à outrance qui mènent à une politique de conquêtes et déshonorent les peuples de leur œuvre civilisatrice."

PEINE CAPITALE.

Louisville, Ky., 3 janvier.—Clarence Sturgeon a été exécuté dans la cour de la prison ici aujourd'hui. En raison de son extrême jeunesse on avait tout fait pour obtenir sa grâce.

PAS DE DUEL.

Paris, 3 janvier.—Les journaux d'ici s'étendent longuement sur la rencontre qui a eu lieu rue de Chaillot, hier, entre le comte Boni de Castellane et le Prince Hélie de Sagan. Les deux hommes sont cousins.



COMTE BONI DE CASTELLANE.

Le comte Boni a été divorcé récemment de sa femme, qui était Mlle Anna Gould, de New York, et le Prince Hélie s'occupe beaucoup, dit-on, de Mme Gould.

Sturgeon avait assassiné Ira Bruner, James Black-rly et Wm McMichael il y a un an. Il n'avait que dix-neuf ans et il est allé à l'échafaud avec le calme dont il a fait preuve depuis son entrée en prison. Il n'a donné aucune marque d'émotion même dans la dernière entrevue qu'il a eue avec son père et sa mère et dans ses adieux à ses sept frères et à ses deux sœurs.

Pas d'entente.

Louisville, Ky., 3 janvier.—Le jury chargé de se prononcer dans l'affaire Powers a déclaré qu'il ne pouvait pas s'entendre, et on a appris par un message téléphonique de Georgetown, à 11 heures a. m. Le juge a néanmoins renvoyé les douze hommes dans leur salle en leur enjoignant de délibérer de nouveau.

Garret, chef des receveurs.

Norfolk, 3 janvier.—W. A. Garret, président du Seaboard Air Line Railway qui a été mis hier entre les mains de S. Davies Warfield et de R. Lancaster Williams, comme receveur, a été nommé officier exécutif en chef des receveurs. Le premier avis général des receveurs a été publié ici aujourd'hui.

Calme rétabli.

Nashville, Tenn., 3 janvier.—D'après un message téléphonique reçu de Russellville, Ky., cet après-midi, tout est tranquille à l'endroit et on ne craint pas de nouveaux troubles.

Empoisonnés par du fromage.

Wharton, O., 3 janvier.—Douze personnes ont été empoisonnées ici aujourd'hui en mangeant du fromage. Cinq d'entre elles, M. et Mme Clarence Bell et leurs trois enfants sont mourants. Les autres malades sont M. et Mme Wheeler Orider et leurs deux enfants, et la famille de M. Thomas F. Long.

terre, il a enfreint les lois qui régissent les affaires d'honneur.

"En outre de cela, j'ai décidé, sur l'avis de mes avocats, que dans le cas où le ministère public n'interviendrait pas dans l'affaire, je pourrais voir le comte criminellement, et réclamerais un franc de dommages de manière à pouvoir prouver que l'attaque a été délictueuse."

Interrogé à l'égard du rapport publié dans le "Journal" sur son engagement avec Mme Anna Gould, qui devait être annoncé dans quelques jours, le mariage devant avoir lieu en Allemagne, le prince Hélie a répondu que les dénégations de Mme Gould et les siennes devraient suffire au public.

Le prince a ajouté qu'il était peu probable que Mme Gould songerait à se remarier avant qu'une année se fût écoulée après le prononcé du divorce. Puis, il a repris en souriant: "Au bout de ce temps-là, je ne sais pas ce qui peut arriver."

AU PUBLIC.

Les acheteurs de la ville et de la campagne ayant besoin d'un des articles dont se compose notre stock, feront bien de venir examiner notre assortiment avant de s'adresser ailleurs. Celui-ci comprend des GLACES FRANÇAISES et ALLEMANDES, avec cadres dorés ou cadres en noyer ou ébène, de toutes grandeurs et de tous les genres; de GRAVURES, cadres pour tableaux et portraits de STORES, corniches, embrasses, albums, étagères, ornements de fantaisie, statues en bisque et bronze, vases, bibelots, accessoires, etc., etc. Nous appelons particulièrement l'attention du public sur la grande variété des articles que nous avons en magasin et sur notre importation de GLACES FRANÇAISES pour cheminées et pour panneaux. Nous sommes les seuls qui possédons un véritable entrepôt de glaces à la Nouvelle-Orléans. Notre établissement est le plus vaste qui existe dans le Sud et est l'égal de n'importe quel autre aux Etats-Unis. Nous pouvons donc vendre à meilleur marché qu'aucune autre maison de la ville faisant le même genre d'affaires et prétendant s'y connaître. Il n'en existe pas d'ailleurs qui en fasse une spécialité comme nous. Nous espérons que les acheteurs feront leur profit de ce que nous venons d'exposer.

Oscar Uter, Gérant. **L. UTER HEIRS.**
Nos 233 et 235 RUE ROYALE.

"All green was vanished save of pine and yew,
That still displayed their melancholy hue;
Save the green holly with its berries red,
And the green moss that o'er the gravel spread."

Nous avons eu la témérité de tenir des jouets pendant nombre de saisons. Nous nous proposons maintenant de les vendre tous au prix coûtant. Nous trouvons qu'ils prennent trop de place. Le commerce des jouets demande un grand nombre de vendeurs; le commerce des meubles en exige peu. Les jouets ne sont pas en queue d'aronde dans notre branche de commerce—par conséquent nous nous en déferons au prix coûtant. Tous des jouets utiles; nous ne tenons que des jouets utiles.

W. G. TEBALT,
MEUBLES,
217-223 RUE ROYALE.

F. A. BRUNET,
IMPORTATEUR DIRECT.
HORLOGER, BIJOUTIER, JOAILLIER.
613 RUE ROYALE, TÉLÉPHONE 313
ALLIANCES ET BAGUES DE MARIAGE EN TOUT GENRE.
La seule Grande et Unique Maison Française à la Nouvelle-Orléans.
Venez visiter et vous rendrez compte par vous-même du bon prix de nos marchandises dont le détail toute occasion.
Les ordres de la comptabilité sont sollicités.
PHONE MAIN 4360.

Un Assortiment Complet de
Cadeaux Sortables pour les
Fêtes, tels que
Bracelets, Montres en Or, Belles Pendules et Statues, Bijouterie Artistique, Orfèvrerie d'Argent Massif et Nouveautés en Argent, Lorgnettes, Ombrelles et Cannes à Pommes d'Or, Objets d'Art Américains en Cristal Taillé chez
WM. FRANTZ & CO.,
JOAILLIERS ET OPTICIENS, 142 rue Carondelet.

DIAMANTS,
MONTRES,
Bijoux en Argent et Or
Massif.
A. M. HILL,
635 rue du Canal.